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Как известно, совершенству нет предела. Здесь главное не
стоять на месте — пусть даже маленькими шагами, но двигать%
ся вперед. Есть даже такая «теория маленьких шагов», благо%
даря которой ряд крупнейших мировых компаний и стали тако%
выми, надежно застолбив место на рыночном поле.  

ОФИЦИАЛЬНО

Чтобы встретиться с Павлом Поляковым, я отпра%
вилась в Верховье, где он в этом году заканчивает
школу. В  посёлке Пашу знают очень многие, любят
его голос и называют "наш верховский Басков"...

ЛЮБИМЧИК ПАШКА

— Я люблю детей и чувствую себя
хозяйкой на своем участке, и моя ра%
бота мне нравится, — сказала мне
Ольга Юрьевна, не боясь этих гром%
ких признаний.

Да и как еще объяснить преданность
работе, если не любовью к детям, ведь
зарплата участкового педиатра не
больше двух тысяч, а дел выше головы.
Приемы, вызовы на дом, профилакти%
ка… А так как детских врачей в послед%
нее время не хватает, часто приходится
и соседние участки обслуживать.

— И ведь никогда не откажет, не со%
шлется на занятость, всегда выручит,
когда ни обратишься, — говорит о
своей подчиненной заведующая пер%
вым педиатрическим отделением
М.А. Чернова. —  На Ольгу Юрьевну
всегда можно положиться, потому как
человек она ответственный. А еще она
добрая, отзывчивая, общительная.
Надо подменить доктора — пожалуй%
ста, надо в концерте поучаствовать —
споет.

О творческих талантах Ольги Юрь%

евны разговор особый. Она не только
сама участвует в художественной  са%
модеятельности (да, здесь такая еще
действует), но и коллег за собой тя%
нет. Возможно, потому, что в свое
время успешно закончила музыкаль%
ную школу, а может, просто человек
творческий.

На Всероссийском конкурсе петь,
конечно, не надо было. Здесь оцени%
валась врачебная работа по несколь%
ким показателям: уровень заболевае%
мости на участке, охват прививками,
профилактическая работа, отсутствие
жалоб на доктора… Но Ольга Юрьевна
и здесь проявила творческие способ%
ности. Сделала подробный медицин%
ский отчет не только о работе, но и о

своем городе, о поликлинике, о боль%
нице имени Боткина, к которой отно%
сится детская поликлиника. В кон%
курсной работе она разместила и
снимки своих пациентов, отдельно
по каждой возрастной группе.

В педиатрии Ольга Пивоварова уже
13 лет. Результаты ее личных наблю%
дений за маленькими пациентами оп%
тимизм не вселяют. Здоровых детей
год от года все меньше. Интересно,
что на мой вопрос: "Кем бы вы хотели
работать, если бы вдруг не врачом",
Ольга Юрьевна долго не могла отве%
тить, а потом сказала уверенно: "Нет,
никем другим, только врачом. И толь%
ко детским".

Ирина ПОЧИТАЛИНА.
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УКАЗ

ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ

ФЕДЕРАЦИИ

О НАГРАЖДЕНИИ 

ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 

НАГРАДАМИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
За достигнутые трудовые успехи

и многолетнюю плодотворную дея�
тельность наградить

ОРДЕНОМ ДРУЖБЫ

ГОЛЕНКОВА Вячеслава Алек�

сандровича — ректора государ%
ственного образовательного учреж%
дения высшего профессионального
образования "Орловский государ%
ственный технический университет".

Президент 

Российской Федерации 

В. ПУТИН.

Москва, Кремль 
15 марта 2005 года
№ 293

УКАЗ

ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ

ФЕДЕРАЦИИ

О НАГРАЖДЕНИИ 

ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 

НАГРАДАМИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
За достигнутые трудовые успехи

и многолетнюю добросовестную ра�
боту наградить:

ОРДЕНОМ ДРУЖБЫ

САВЕНКОВА   Николая   Петро�

вича —   директора   Ливенского
лесхоза Агентства лесного хозяй%
ства по Орловской области.

МЕДАЛЬЮ "ЗА ТРУДЫ 

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ"

ЧЕРНИКОВА Николая Алексее�

вича — механизатора общества с
ограниченной ответственностью
"Русское поле" Покровского района.

За заслуги в области сельского
хозяйства и многолетний добросо�
вестный труд присвоить почетное
звание
"ЗАСЛУЖЕННЫЙ МЕХАНИЗАТОР

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ"

АННЕНКОВУ Михаилу Иванови�

чу — механизатору сельскохозяй%
ственного предприятия "Победное"
открытого акционерного общества
"Орловские Черноземы" Залего%
щенского района.

ЗОМИТЕВУ Владимиру Ва�

сильевичу — механизатору това%
рищества на вере "Русь" Урицко%
го района.

ЛЫНДИНУ Николаю Андрееви�

чу — механизатору хозрасчетного
подразделения "Корсаковское" от%
крытого акционерного общества
"Агрофирма "Нива%Корсаково".

МОТИНУ Ивану Ивановичу —
механизатору закрытого акционер%
ного общества "Казанское" Ливен%
ского района.

Президент 

Российской Федерации 

В. ПУТИН.

Москва, Кремль 
21 марта 2005 года 
№ 309

К 60�ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

ВКУС ХЛЕБА

На Всероссийском конкурсе педиатров орловский доктор Ольга

Юрьевна Пивоварова из детской поликлиники №4, что в Северном

районе Орла, вошла в пятерку лучших и получила почетный диплом

"Детский врач года".

МАЛЕНЬКИМИ ШАГАМИ — 
К БОЛЬШОМУ УСПЕХУ

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ 
ДЛЯ ОСПАЗа

В крепёжный цех Орловского сталепрокатного
завода поступил немецкий высокоскоростной
холодновысадочный автомат для выпуска маши%
ностроительного крепежа. Об этом сообщает
пресс%служба ОСПАЗа. На приобретение обору%
дования и подготовку производства было затра%
чено более пяти миллионов рублей. 

Производительность автомата в два раза вы%
ше, чем у аналогичных автоматов, работающих в
ОАО "ОСПАЗ". Это позволит выпускать ежеме%
сячно до 50 тонн различных гаек. В частности,
уже в мае на немецком автомате планируется
получить опытную партию новых гаек, которые
будут использоваться для крепления колёс авто%
мобиля  "CHEVROLET NIVA".  

ОРЛОВСКОМУ КОМБАЙНОВОМУ
ЗАВОДУ — ДВА ГОДА

2 апреля исполнится два года с момента от%
крытия Орловского комбайнового завода. За это
время на предприятии налажена сборка комбай%
нов "Енисей" (собрано около 500 машин), создан
сервисный центр по гарантийному и постгаран%
тийному обслуживанию техники. 

Большое внимание на Орловском комбайно%
вом заводе уделяется подготовке и повышению
квалификации специалистов. Оснащён учебный
класс, налажено сотрудничество с Орловским
аграрным университетом. Студенты этого вуза
проходят на заводе производственную практику,
а 10 из них в минувшем году защитили в стенах
предприятия свои дипломные проекты. С этого
года будущие аграрии имеют возможность на
практике познакомиться с современной техни%
кой: Орловскому аграрному университету пере%
дан для этих целей комбайн "Енисей%950". 

Кроме того, совместно с аграрным универси%
тетом был организован семинар, в котором при%
няли участие преподаватели высших и средних
учебных заведений сельскохозяйственного про%
филя Центра и Северо%запада России, прошло
обучение для главных инженеров и механизато%
ров Орловской области. Специалисты завода
вместе с коллегами из Орловского филиала ОАО
"Агромашхолдинг" обучают аграриев, эксплуати%
рующих технику предприятий ОАО "Агромашхол%
динг" в других регионах России. 

"ОРЕЛЭНЕРГО" ГОТОВИТСЯ 
К ПАВОДКУ

В ОАО "Орёлэнерго" готовятся к предстояще%
му паводку. Как сообщает пресс%служба пред%
приятия, еженедельно проводятся заседания па%
водковой комиссии под руководством главного
инженера В.П. Фомичева. В настоящее время
уже известны места возможного подтопления и
затопления электроподстанций, линий электро%
и теплопередачи. 

На случай чрезвычайных ситуаций аварийные
бригады укомплектованы необходимым инстру%
ментом, материалами, гидрокостюмами. Подго%
товлены к эксплуатации лодки, спасательные
средства и автотранспорт. В рабочее состояние
приведены откачивающие устройства. На объек%
ты, которые могут быть подвержены затопле%
нию, нанесены высотные отметки.

Совместно со специалистами службы ГО и ЧС
энергетики обследовали состояние гидроузла
Орловской ТЭЦ и его работоспособность при не%
обходимости регулирования уровня воды. Бере%
говая насосная станция на Оке переведена в па%
водковый режим. На плотине электростанции во
время паводка будет организовано круглосуточ%
ное дежурство персонала. 

Принимаемые меры призваны обеспечить
бесперебойное электроснабжение области в
чрезвычайных условиях.

Информагентство
"Орловской правды".

Лучший детский врач России живёт в Орле

Особенностью предстоя%
щего заседания станет то, что
на обсуждение депутатам бу%
дет вынесено несколько осно%
вополагающих базовых зако%
нов: "Об административно%
территориальном устройстве
Орловской области", "О гаран%
тиях прав ребенка в Орлов%
ской области", "О бюджетном
устройстве и бюджетном про%
цессе в Орловской области".
На предстоящей сессии также
будет заслушан отчет об ис%
полнении областного бюджета
за 2004 год. Как доложил чле%

нам президиума представляв%
ший главный финансовый до%
кумент области начальник об%
ластного финансового управ%
ления В.Ф. Курганников, по
итогам года в областной бюд%
жет поступило 5820,8 млн.
руб. при уточненном плане
5813,6 млн. руб. или 100,1
процента.

Важными для поддержки
предпринимательской дея%
тельности должны стать изме%
нения, вносимые в Закон 
"О системе налогообложения
в виде единого налога на вме%

ненный доход для отдельных
видов деятельности". Предсе%
датель областного Совета на%
родных депутатов Н.А. Воло%
дин заметил, что оптимизация
налогообложения налогопла%
тельщиков%работодателей
должна быть направлена
прежде всего на максималь%
ное выведение из тени зара%
ботной платы наемных работ%
ников. Это будет важным фак%
тором для начисления в буду%
щем нормальной пенсии по
старости данной категории
трудящихся. Неплохо было бы
при решении проблемы заим%
ствовать опыт, наработанный
по данной тематике в законо%
дательстве других регионов
России.

Пресс$служба 

областного Совета 

народных депутатов.

Заседание президиума областного
Совета народных депутатов
Основным вопросом прошедшего в минувшую пятницу

заседания президиума областного Совета народных

депутатов стало утверждение повестки дня очередного

38�го заседания областного Совета, которое

планируется провести 1 апреля. Депутатскому корпусу

предстоит рассмотреть на нем два десятка

законопроектов.

ЗНАЙ НАШИХ!

— Кооператив был создан по иници%
ативе областной администрации, кото%
рая и выделила первые средства на
формирование денежного фонда для
ссудозаемщиков. Начинали так: сами
предлагали селянам сотрудничество,
вели разъяснительную работу, убежда%
ли, даже знакомили их с азами состав%
ления бизнес%планов. Поначалу к нам
относились с недоверием, некоторые
даже считали авантюристами. Мол, что
за организация такая: предлагает кре%
диты официально безработным, пере%
селенцам и даже пенсионерам. Мы же,
в свою очередь, тоже проверяли ссудо%
заемщиков на «благонадежность».
Скажем так: каждый займ имел обус%
ловленный срок. Мы должны были
знать: сколько голов свиней, к приме%
ру, купит крестьянин, как эффективно
сможет их откормить и через сколько
месяцев, реализовав мясо, вернет кре%
дит. Проводили оценку их платежеспо%
собности.

— Почему именно Новосильский
район стал первым, куда пришел
кредитный кооператив?
— Это типично сельский район, воз%

можности для занятости в других сфе%
рах ограничены. Большое число жите%
лей района делает ставку на личное

подсобное хозяйство. В настоящее
время число тех, кто постоянно пользу%
ется нашими кредитами (активных кли%
ентов), здесь достигает 700 человек.
Нами прокредитованы около 40 про%
центов владельцев личных подсобных
хозяйств в районе. Первый опыт в Ново%
сильском районе оказался удачным, и
сейчас кооператив расширяет сферу
своей деятельности. Сейчас мы работа%
ем с ссудозаемщиками из Мценского
района, города Орла, Корсаковского,
Залегощенского, Должанского, Болхов%
ского районов. Кстати, администрации
районов нас поддерживают, предостав%
ляют помещения, оказывают админист%
ративную и финансовую поддержку.

— Говорят, что вы поддерживаете
не только развитие личных под�
собных хозяйств, но и таких на�
правлений, как сельский туризм,
женское предпринимательство...
— Действительно, за пять лет дея%

тельности у нас четко обозначились не%
сколько направлений: кредитование
многодетных семей, пенсионеров (ча%
ще всего им необходимы средства на
газификацию), тех, кто занимается за%
купками молока, мяса и меда у населе%
ния. Поддерживаем развитие народ%
ных промыслов. К примеру, женщина

из Новосиля взяла у нас кредит на соз%
дание собственной мастерской. Сей%
час она занимается изготовлением
Чернышенской глиняной игрушки.

Особое внимание уделяем кредито%
ванию женщин%предпринимательниц.
Около 75 процентов наших ссудозаем%
щиков — жители села, и в основном это
женщины: они платят более аккуратно,
чем мужчины, не допускают просрочек.
Специально для них в кооперативе вве%
дена упрощенная система кредитова%
ния. Женщины открывают швейные
ателье, мини%пекарни, магазины, выра%
щивают на продажу цветы и даже рабо%
тают с туристами. Так, в деревне Вяжи
Новосильского района стали частыми
гостями парапланеристы из Москвы и
других городов, в этом населенном
пункте огромные холмы, встречные по%
токи воздуха, — словом, идеальные
условия для занятия этим видом спор%
та. Спортсмены останавливаются в
«мини%гостиницах» — переоборудован%
ных домах. Таких частных гостиниц в
Вяжах несколько. В год каждая имеет от
туристов около 40 тысяч рублей дохода. 

— Вы рискуете, работая с пенси�
онерами и переселенцами, ни
один банк не решится на такое
сотрудничество. Были случаи,

чтобы эти категории ссудозаем�
щиков вас подводили?
— В нашей практике всего один слу%

чай, когда ссудозаемщица не выплати%
ла кредит. Это была небольшая сумма,
и брала ее многодетная мать. Пенсио%
неры проводят газ в свои дома при по%
мощи наших кредитов, при этом акку%
ратно рассчитываясь с кооперативом.
Переселенцы строят жилье, обзаво%
дятся скотом, землей, торгуют выра%
щенной продукцией на рынке. Поэтому
и они, активно развивая свои личные
подсобные хозяйства, в состоянии 
своевременно погашать ссуды.

— Прошло пять лет со времени
образования кооператива. Вы
окрепли, прочно стоите на ногах,
а вместе с вами — крестьянские
семьи, которым удалось развить
собственные сельскохозяйствен�
ные мини�производства. Какие
планы у кооператива на ближай�
шие годы?
— Сейчас мы работаем над созда%

нием на базе сельских администраций
ссудосберегательных товариществ,
куда предполагаем объединять ссудо%
заемщиков, готовых вкладывать сред%
ства в «общий котел». Так было в со%
ветские времена на некоторых пред%
приятиях, когда существовали «кассы
взаимопомощи». По аналогичной схе%
ме сегодня было бы удобно работать и
крестьянам. 

Наталья ЗАРУБИНА.

Крестьянская «Взаимопомощь»
В области оказывается всемерная поддержка развитию личных подсобных хозяйств. Подспорьем для

решения финансовых сложностей крестьян по приобретению скота, кормов, техники стали кредиты
кооператива «Взаимопомощь». Недавно исполнилось пять лет со времени его образования. Ссудозаемщики
«Взаимопомощи» — в основном жители Новосильского и Мценского районов. 
О том, на каких условиях кооператив работает с крестьянами, рассказывает его председатель, кандидат
юридических наук Николай Николаевич МЕЛЬНИКОВ:


